
  

 
 
  
Protokoll der 5. PeKo-Sitzung vom 15. Oktober 2015 
 
Anwesend (7): A. Blanchard, J. Hauri, S. Karlen, J. Müller-Gantenbein, Y. Ogg, R. Pascolo, C. 

Sauder Engeler 
 
Entschuldigt (6): E. Baumer, D. Kalbermatter, L. Keller, A. Naldi Windler, D. Stark, P. Salzmann 
Protokoll: C. Schneble (CS) 
Ständige Gäste (1): F. Meyer (FM) – Hochschulkommunikation  
 
Gast:  kein 
 
Zeit:   15.00 Uhr bis 17:00 Uhr, 
Ort:   Sitzungszimmer (SOK B 1), Sonneggstrasse 23, ETH-Zentrum 
 
 
Traktanden 
 

1. Protokoll der 4. Sitzung vom 17. September 2015 
2. Mitteilungen des Präsidenten 
3. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
4. Sitzungsplanung 2016 
5. Varia 

 
 
1. Protokoll der 4. Sitzung vom 17. September 2015 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt. 
 
 
2. Mitteilungen des Präsidenten 
 

• Protokoll SGU: Das Protokoll wurde per Mail an alle Mitglieder versandt.  
• Traktandenliste SL-Sitzung: Die Traktandenliste wurde per Mail an alle Mitglieder versandt  
• Mitarbeiterbefragung: Jrène Müller-Gantenbein und André Blanchard haben sich mit Sandra Bajus  

von der POE getroffen. Thema war die Mitarbeiterbefragung welche im nächsten Jahr durchgeführt 
wird. Welche Institution die Befragung durchführen wird ist noch nicht bekannt. Der Fragenkatalog 
basiert auf den 91 alten Fragen und soll nicht durch weitere Fragen seitens der PeKo vergrössert 
werden. Die Fragen können aber leicht modifiziert werden, jedoch muss die Vergleichbarkeit mit den 
Vorjahren gegeben sein. Momentan ist noch kein Schwerpunktthema gesetzt.  

• Mitarbeiterfest: Die Hochschulkommunikation hat laut Florian Meyer bereits ein Budget für die 
Kommunikation des nächstjährigen Fests organisiert. Bis jetzt Stand die PeKo dem Stab VS bera-
tend zur Seite. Die PeKo-Mitglieder sind sich darüber einig, dass das Mitarbeiterfest einer der zent-
ralen Errungenschaften der PeKo darstellt. Somit wäre es schön wenn die PeKo vermehrt mit Rat-
schlägen zur Seite stehen könnte. Christophe Sauder-Engler stellt sich hierfür zur Verfügung, André 
Blanchard wird mit dem Stab-VS Kontakt aufnehmen. Florian Meyer(HK) nimmt inoffiziell mit Fabi-
enne Jakob (Verantwortliche Stab-VS für das Fest) Kontakt auf. 

 
 
3. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
 
Gastronomiekommission: Am 24. September fand die letzte Sitzung der Gastronomiekommission statt. Der 
Foodmarket wird Anfangs 1. Quartal 2016 eröffnet werden. Die ehemalige Physikmensa und das Hexagon 
hatten Probleme mit Geruchsemissionen. Roberto Pascolo wird die verantwortlichen Personen ansprechen 
ob dies in der Planung berücksichtigt wurde. Roberto Pascolo weist darauf hin, dass bereits die gesamte 
Technik umgerüstet wurde.  
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Strategiekommission: Keine Sitzung 
 
ETH-Start: Kugelschreiber nachbestellt. Yvonne Ogg kann an der nächsten Veranstaltung nicht teilnehmen.  
 
HV:  

• Gast: Vizepräsident R. Boutellier war als Gast an der letzten Sitzung der Hochschulversammlung 
eingeladen und nahm die Gelegenheit dazu wahr, den Entwicklungsplan der beiden Standorte Zü-
rich Zentrum und Uster vorzustellen.  

• ETH-Gesetz: Die Vernehmlassung zum ETH-Gesetz wurde noch nicht versandt.  
• Delegierter beider Hochschulen: Die „öffentliche“ Ausschreibung für den Delegierten der beiden 

Hochschulen im ETH-Rat erfolgt am 16. November. Hierzu wird es zwei öffentliche Veranstaltungen 
mit dem Präsidenten des ETH-Rat Herrn Fritz Schiesser geben. An der EPFL findet diese Veranstal-
tung am 13. November statt und in Zürich am 16. November.  

• Aussprache mit SL: Jrène Müller-Gantenbein bittet darum ihr Themen zuzusenden, welche anläss-
lich der Aussprache mit der Schulleitung vorgebracht werden sollen. 

• Jahresbericht: Es wurde der Entwurf des Jahresberichtes der ETH Zürich besprochen leider wird in 
dem Bericht das techn.- administrative-Personal kaum erwähnt. Allerdings ist die Thematisierung 
des dualen Bildungssystems in diesem Bericht vorbildlich. 

• Strategie und Entwicklungsplan: Die Vernehmlassung zum Strategie und Entwicklungsplan der 
ETH 2016-2020 wurde versandt. 

• Verlinkung der Standeswebseiten: Es besteht Konsens darüber, dass mit einem Vorstoss ver-
sucht werden soll die Webseiten der Stände auf den Departementswebseiten zu verlinken.   

• Lohnerhöhung: Jrène Müller-Gantenbein äussert sich skeptisch zu den Lohnforderungen der Sozi-
alpartner und deren Realisierbarkeit.  

 
4. Sitzungsplanung 2016 
 
Der Doodle wurde ausgefüllt. Die Sitzungsdaten können an der nächsten Vollversammlung verabschiedet 
werden. Christophe Schneble wird den Entwurf per Mail zirkulieren lassen. 
 
 
6. Varia 
 

Medizin-Bachelor: Die ETH wird in Zukunft einen Bachelor auf dem Gebiet Medizin starten. 
Nächster Gast: An der nächsten Sitzung wird der Leiter der Personalabteilung Lukas Vonesch zum Thema 
der Stellenausschreibungen teilnehmen. Die Mitglieder werden gebeten sich hierzu Fragen zu überlegen.  
 
Für das Protokoll: 
 
Christophe Schneble, 29. Oktober 2015 


